
   
Steinen, 7. Juni 2018 

Protokoll der ordentlichen Generalversammlung 2018 

Datum: Mittwoch, 21. März 2018, 20.00 Uhr 

Ort: Restaurant Hirschen, Steinen 

Entschuldigungen: Tom Friedli 

 Robert Wiget 

 Andreas Ott 

 

Traktandenliste 

1. Begrüssung 

Präsident Josef Betschart begrüsst alle Anwesenden zur 14. ordentlichen 
Generalversammlung der SVP Steinen im Restaurant Hirschen. Speziell begrüsst Josef 
den Vizepräsidenten und Kantonrat der SVP Kanton Schwyz, Roman Bürgi.  

 

2. Wahl eines Stimmenzählers 

Roland Fassbind wird ohne Einwände als Stimmenzähler gewählt. 

 

3. Protokoll der ordentlichen Generalversammlung 2017 

Das Protokoll ist auf der Website aufgeschalten und liegt auf den Tischen zur Einsicht 
auf. 

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 

 

 

 



 
 

4. Jahresbericht des Präsidenten  
Josef zeigt sich zufrieden, dass der Kantonsrat Sessionstage gestrichen hat und somit  
Steuergelder gespart werden. Auch in unserer Ortspartei sei das vergangene Vereinsjahr 
ruhig verlaufen. Eine Ausnahme sei das Podium zum neuen Energiegesetz vom 26. 
April, das im Restaurant Hausmatt stattfand. Dazu musste einiges an Vorarbeit geleistet 
werden. Dafür bedankt sich Josef bei allen für ihre Mithilfe. Der Energiebereich hat sich 
in den letzten Jahren stark gewandelt. Josef erklärt, er interessiere sich vorallem für die 
hiesigen Energielieferanten wie z.B. die AGRO Energie, aber auch welche Bedeutung 
Holz in der Zukunft habe. Hans Bless vom EBS, Urs Rhiner von der AGRO und Daniel 
von Euw von der OAK legten, neben den Exponenten NR Claudio Zanetti und NR Eric 
Nussbaumer, ihre Sicht der Dinge klar. Ob das Publikum mit den Antworten zufrieden 
war sei fraglich. Ob wir in Zukunft auf Wind –und Solarenergie oder auf die altbewährte 
Wasserkraft zurückgreifen, werden wir vielleicht schon bald erfahren. Die Euphorie habe 
sich schon merklich abgekühlt, und einige Träumer werden (hoffentlich) bald erwachen. 

Bald kommen bereits die Eidgenössischen Wahlen auf uns zu. Wichtige Fragen werden 
sein, ob wir weiterhin unabhängig und schuldenfrei leben wollen oder ob wir uns der EU 
und ihren fremden Richtern unterwerfen. 

Leider konnten wir zu den Gemeinderatswahlen, wegen Kandidatenmangel, keine 
Kandidatin oder Kandidat porträtieren. Besser ist wir sind mit wenigen überzeugten 
Kräften vertreten als mit mehreren fraglichen. Das es hierbei noch viel Arbeit gibt, das 
wissen wir. Ein verjüngter Vorstand, wie wir ihn heute wählen dürfen, gibt uns Hoffnung 
auf bessere Zeiten. Deshalb trete ich als Beisitzer ins zweite Glied zurück und werde 
nach Bedarf auch in Zukunft meinen Beitrag leisten. 

Ich danke meinen Vorstandskollegen, den Versammlungsbesuchern und allen, die zum 
Wohle der SVP beigetragen haben, und wünsche ihnen alles Gute, 

5. Vorschau Vereinsjahr 2018 
Josef erteilt Marc das Wort.  

Marc erklärt, dass unsere Ortssektion in diesem Jahr einen gemeinsamen Anlass mit 
dem Verein Sifa (Sicherheit für alle) plane. Ansprechpartner vom Verein Sifa ist hierbei 
der ehemalige JSVP Schweiz Präsident Anian Liebrand. Geplant sind 3 
aufeinanderfolgende Referate von Nationalrat Andreas Glarner, BaZ-Kollumnist David 
Klein und Nationalrat Hans-Ueli Vogt zu den aktuellen politischen Themen: 
Asylwesen/Zuwanderung, Verhüllungsverbot & Selbstbestimmungsinitiative. Den Gästen 
wird nach denn Referaten von der Sifa und der SVP Steinen ein Apero offeriert.  

 

6. Kasse 

a. Kassenbericht Vereinsjahr 2017 

Siehe separater Bericht. 

Philipp führt seine Erklärungen zum Kassenbericht aus. 

 



 
 

b. Revisorenbericht Vereinsjahr 2017 

Die Rechnungsprüfer haben die Rechnung komplett geprüft und dabei keine 
Abweichungen festgestellt. Die Rechnung wird zur Annahme empfohlen. 

Die Jahresrechnung wird einstimmig angenommen. 

c. Budget Vereinsjahr 2018 
Siehe separates Budget. 

Philipp erklärt, dass die budgetierten CHF 1’500.- im Bereich Anlässe für die von 
Marc bereits angekündigten Referate vorgesehen sind. 

Das Budget wird einstimmig angenommen. 

 

7. Jahresbeitrag 

Wird unverändert auf CHF 50.- für Erwachsene sowie CHF 20.- für Jugendliche 
belassen. Dies wird von der Generalversammlung einstimmig angenommen. 

 

8.  Wahlen 

a. Des Vorstands 

Präsident: Marc Herger (neu, für 2 Jahre) 

Sekretär: Stefan Von Arx (neu, für 2 Jahre) 

Beisitzer: Marco Lüönd (bisher, für 2 Jahre) 

Beisitzer: Josef Betschart (neu, für 2 Jahre) 

 

Josef Betschart hat seine Demission als Präsident eingereicht.  

An seiner Stelle schlägt der Vorstand Marc Herger vor, der vorher das Amt des 
Sekretärs inne hatte.  

Es wird abgestimmt. Marc wird mit 9 Stimmen zu einer Stimme und einer 
Enthaltung gewählt. 

Roland begründet seine Gegenstimme damit, dass in der Vergangenheit 
Äusserungen von Marc gefallen sind, die nicht korrekt waren.  

Marc geht darauf ein und erklärt, dass er sich mit besagten Personen 
ausgesprochen habe. 

Marco begründet seine Enthaltung damit, dass Marc oft nicht so mit der Tür 
ins Haus fallen dürfe, was er ihm auch schon erklärt habe. 

 

 



 
 

Für den freiwerdenden Sitz als Sekretär schlägt der Vorstand Stefan von Arx vor. 
Stefan stellt sich kurz vor. Er ist in Steinen aufgewachsen und ebenfalls im 
Vorstand der Schützengesellschaft tätig. 

Stefan wird einstimmig als Sekretär gewählt. 

Josef und Marco werden einstimmig als Beisitzer gewählt resp. bestätigt. 

b. Der Revisoren 

David Beeler und Albert Beeler jun. werden einstimmig für ein weiteres Jahr 
bestätigt. 

 

9. Anträge/Varia 

Josef gibt bekannt, dass keine Anträge eingegangen sind. 

Marco erwähnt, dass Andreas Ott ab 1. Mai eine neue Stelle als Fraktionssekretär der 
SVP Bundeshausfraktion antreten wird. Die ganze Ortspartei überreicht Marco beste 
Grüsse an Andreas und herzliche Glückwünsche zum neuen Job. 

Roman bedankt sich für die Einladung und begrüsst im speziellen Pia Gisler, die Neue 
Kantonalsekretärin, die ebenfalls Mitglied der Geschäftsleitung ist. 

Roman erklärt, dass die Resultate der Abstimmung vom 4. Mai uns zudenken geben 
müssen. Es sei nicht zu Verleugnen, dass die JUSO guten Kontakt zum Volk gepflegt hat 
und so die Argumente überbringen konnte. 

Roman ist erfreut, dass für die Gemeinderatswahlen im April sehr viele neue SVP 
Kandidaten gefunden wurden. Er verweist auf die vielen Gespräche und spätere 
Absagen bezüglich des freiwerdenden Bezirksratssitzes. Dennoch konnte ein geeigneter 
Kandidat gefunden werden. Roman ruft alle Mitglieder dazu auf an der 
Bezirksversammlung teilzunehmen und ihre Freunde und Bekannten zu mobilisieren. 

Roman bedankt sich für das aufwendige Doppelmandat, dass Marco für die SVP 
bekleidet. Ebenfalls bedankt er sich bei Josef für die geleistete Arbeit als Präsident und 
der regelmässigen Teilnahme an Versammlungen und Sitzungen. 

Er verweist darauf, dass unsere Kommissionsmitglieder einen wertvollen Beitrag leisten 
und diese nicht immer mitnicken.  

Roman hofft auf regen Nachwuchs bei den Ortsparteien. Roman erwähnt, dass es 
wichtig sei auf Leute zuzugehen. Josef ist froh um Neumitglieder in der Ortspartei.  

Josef schliesst die Versammlung. 
Ende des offiziellen Teils der Versammlung: 21.00 Uhr 

 
Marc Herger, Sekretär. 


